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 第６４号(令和５年(2023年)７月号)   

 

・やしお市民大学ＯＢ会編集委員会・   

 

 

OB会テーマ  

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

令和 5年度 市民大学OB会 

活 動 開 始 ！ 
 

令和 5 年度の会長に就任致しました 14 期金澤文子です。

コロナ感染の為活動ができない状況でありましたが、昨年度

は「豆腐造り体験」や企画講座「講談」神田伊織さんを招い

ての講座をおこなうことができました。今年度は「活気ある

OB 会、見える OB 会」をテーマにして、役員会を定例会と

し毎月第３土曜日に行い、役員は、企画委員会、協働委員

会、新規企画委員会、編集委員会、部会委員会に分かれて各

委員会で企画、運営、準備を進め、風通しの良い見える OB

会を進めていきますのでよろしくお願い致します。 
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部会報告をする各部長さん 

司会 熊谷敏子氏 

 

太極拳部会「演舞」 

議長 後藤 弘氏 

前会長 豊田 隆氏 

総会報告 

様子 

 4 月 22 日(土)14:00～楽習館多目的ホールにて、

司会を 17 期の熊谷敏子氏が、議長を同じく 17

期の後藤弘氏が昨年同様に引き受けて下さり、会

の進行、及び議事は滞りなく行われました。 

 部会報告で「歴史部会」の解散が報告されたこ

とは、残念なことでした。一方、会の最後に「太

極拳部会」の皆さんによる「演武」の披露があり、

日頃の着実な活動の成果を知ることができました。 

 

豊田 隆 前会長より  

会長退任のご挨拶 

先般の総会をもちまし

て会長を退任致しました

豊田 隆でございます。

会長としてスタートした

令和 3 年度は前年に引

き続き新型コロナウィル

スが猛威を振るっており、

市民まつりは中止、花桃

まつりも縮小開催となり

ました。OB 会が従来利

用していた公共施設は制

限付き利用となりました。また活動もグラウン

ド・ゴルフ、学長懇話会等多くの活動が中止に追

い込まれました。 

令和 4 年度はワクチン接種も進み新しい企画

も実施したいとの会員の要望を受け、6 月には落

合食品様のご協力を得て市内工場見学会「お豆腐

のできるまで」を開催致しました。また「プロの

講談師を呼んで講談会を開催してはどうか？」と

の意見があり、場所、費用、口演者選定、道具立

て、入場料等の検討を行い、実施案をもって 9

月の役員会で説明し、実施の可否、予算、実行委

員選任、及び役割分担を決めていきました。口演

者は 9 月に二ツ目に昇進した神田伊織師、11 月

5 日(土)午後、楽習館多目的ホールで実施、入場

無料と決まりました。また八潮市並びに同教育委

員会の「後援」を頂くこととなり準備を進めまし

た。アンケートによれば新規に企画・開催した両

企画とも好評を得ることができました。協力いた

だいた役員・会員はじめ多くの関係者に感謝申し

上げます。また、参加者全員のご協力のお陰で、

「OB 会企画に参加してクラスター感染がなかっ

た」ことも幸いであったと感じております。 

「プロの講談を聴く会」は今年も実施の方向で

準備していると聞き及んでおります。盛会を期待

しております。 

コロナ禍が完全には終息していない中、OB 会

活動も気を使いながらの運営になると思いますが

金澤新会長のもと役員を始め OB会みんなが協力

して、「通常活動に参加できない人も含めて OB

会に入って良かった」と思っていただける会にな

ることを願っております。 

（前会長 10期 豊田 隆） 
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 新執行部から 

コロナ禍に翻弄された中、会の

運営に尽力された、豊田隆会長、

寺嶋誠、平松伸介両副会長の各氏

に感謝と伴に今後の会の運営にお

力を頂けるようお願い申しあげま

す。新執行部としては、新会長の

掲げるテーマを常に意識して、コ

ロナ禍以前の活動の実施だけでな

く企画講座の充実、部会活動への

協力、市民大学事務局との連携な

どに地道に取り組んでいきたいと

考えております。会員の皆様の活

動へのご提案や参加をお願いいた

します。 

 

その他の会議 

第 7回拡大役員会 

 3 月 24 日(土)10:00～楽習館市

民団体活動室。前回第 6 回以降

の活動である 2/25(土)卒業生 18

期への「OB 会入会案内説明」、

3/4(土)市民大学卒業式後の「入会

受付」、3/18(土)・19(日)花桃まつ

りの「駅前案内」、各部会の活動

状況の報告と今後の活動の確認が

ありました。検討事項では総会資

料作成や実施要項の確認の後、懸

案事項の新年度執行部の人選が話

し合われました。結果は現執行部

を案とする方向になりました。 

 

第 8回拡大役員会 

 4 月 9 日(日)10:00～楽習館市民団体活動室。新

執行部の人選を参加者全員で再度確認した後、

「総会資料」や「総会の流れ」の読み合わせを行

い、次に、細かな会場設営と人員の配置を確認し

ました。補足の連絡の後、円滑に会議は終了しま

した。 

 

第 1回役員会 

 5 月 20 日(土)14:00～楽習館市民団体活動室。

新執行部のあいさつの後、役員会を毎月第 3 土

曜日に行うこと、また今後の活動として「ジャズ

フラッシュ 2023」と「市民まつり」について確

認をしました。また、活動部会に「孤立問題研究

会」を加えることが承認されました。そして、今

回の重要な議題を話し合いました。議題は「役員

が、OB 会の活動を分担する 5 つの委員会の何れ

かに所属し、委員として OB 会の活動に関わる。」

というものでした。幾つかの発言の後、提案に沿

って了承されました。早速に分担をし、委員会毎

に分かれて今後の委員会活動について話し合い、

全体に報告をして終了しました。 

 

第２回役員会 

6 月 17 日(土)13:30～楽習館市民団体活動室。報

告は「ジャズフラッシュ 2023」、市民まつり実行

委員会、企画講座の「熱中症対策」「古典を楽し

もう」「グランドゴルフ」「草加せんべい手焼き体

験」がありました。さらに 11 月の企画講座につ

いて意見が交わされました。委員会毎の打ち合わ

せの後、報告会をしました。  
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今年もジャズ・バンドの｢サーズディ｣が来ました。 

日時：2023.06.11(日) 13:00開場 13:30開演 

場所：八潮メセナ 1階ホール 

主催：サーズディ・ジャズクラブ、八潮市文化協

会、八潮市教育委員会、やしお市民大学OB会 

 

13 時開場予定でしたが、12 時頃には入口付近

に開場を待ち望む人

が集まりだしたので、

12 時 30 分に開場し

ました。 

市民大学 OB会と

して金澤会長、酒井

副会長、8 期：高橋

金作氏、8 期：原の

4 名で受付を担当し、

プログラム、アンケ

ート用紙の配付を手

伝いました。  

昨年はコロナの影響で会場定員の 3 分の 1 の

入場者（約 150 名）でしたが、今年は入場制限

が解除され、入場者予定の 300 名をオーバーし

て 352名が来場しました。 

13:30 に深谷順子氏の司会で開演しました。1

部、2 部、3 部の構成で、各部 6 曲の演奏を行い

ました。1 部は真珠の首飾りなどのジャズ、2 部

は映画音楽、3 部はマンボやボサノバの曲を演奏

しました。 

 

今回は、八潮市で「児童合唱」や音楽で「社会

を明るくする」などボランティア活動を活発に行

っている「あかみみおんがく」が共演して、「虹

の彼方に」、「イパネマの娘」を歌いました。 

予定の曲目が終わり、最後にアンコールで、司

会の深谷さんも歌って会場は拍手喝采で大盛り上

がり。会場が一体化した素敵なステージでした！ 

来年も開催してほしいです。 

 

 

以上 

2023.6.15 

文責 ： 8期 原 文雄 

 

 

花桃まつり 

3 月 18 日は雨天のため中止となり、19 日のみ

のお手伝いとなりました。駅頭での案内は午前と

午後に延べ 8 名の会員が行いました。案内件数

は午前 50、午後 12とのことでした。 

 

 

「熱中症予防と対策」 

令和 5 年 7 月 6 日(木)楽習館映像ホールにて連日

の話題になっている熱中症の予防と対策について

の講座が開催されました。 

平素より出前講座等でお世話になっております八

潮中央病院総務課の松澤氏のご尽力で、リハビリ

テーション科介護予防班の中島、高田両氏を講師

として熱中症の原因と予防対策についての詳細や

体調管理のための運動等を受講できました。 
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左から、松澤氏、高田氏、中島氏 

 

受講者 25名 

 

受付の様子 

 

泥に足が取られます 

 

捕まえた大きな鯉 

近年、年

齢を問わず

熱中症は増

えており、

予防対策を

充分に行う

ことの必要

性を改めて

知ることが

できた講座

でした。 

当日は猛暑の中であるもかかわらず 25 名の参

加がありました。 

（12期 寺嶋 誠） 

 

 

水辺の楽校活動部会 

水辺の楽校で魚とり「夏まつり」を開催 
 

日時：令和 5年 7月 2日(日) 

午前 11時～午後 2時 30分 

場所：中川やしお水辺の楽校 

 

主催は「八潮市子ども会育成者連絡協議会」、

共催は「八潮市教育委員会」、「やしお市民大学

OB 会」、「中川やしお子ども水辺運営協議会」、

そして後援は「八潮市観光協会」が運営しました。 

受付開始が 10 時半でしたが、数組の親子が集

まり出したので、10 時から受付を開始しました。

11 時前には受付する親子の列がのびました。事

前の案内の効果により、なんと定員 200 名のと

ころを約 500名が参加しました。 

11 時 15

分頃に開会

式がはじま

り、そして

11 時 40 分

頃から第１

回目のグル

ープが池に

入り魚つか

みを開始し

ました。第 1 回目の人数は予定では 100 名のと

ころですが、約 170 名に参加してもらいました。

池の水もかなり引いていて、魚（ボラ）が水面を

ピョンピョン跳ねています。親子が網を使って懸

命に魚を捕

っていまし

た。ほとん

どがボラで

すが、中に

は大きな鯉

をお父さん

が掴み捕り

していまし

た。昨年は

エビの姿が

見えました

が、今年は

少ないよう

に思いまし

た。泥んこ

になって魚

を捕るとい

う事を、親

も経験した

ことが無い

ようで、親

子で楽しんでいました。 

やしお市民大学 OB会（水辺の楽校部会）は池

の周囲で事故防止のための監視を担当し、岩根秀

夫氏（8 期）、高橋金作氏（8 期）、岡田広行氏

（18 期）、鴨狩昌弘氏（18 期）、鈴木茂樹氏（18

期）、原文雄（8 期）が参加しました。また八潮

市議の大泉芳行氏と市民大学の OBではない小林

愛子氏も参加され、同様に池の周りで事故防止の

監視を手伝いました。 

    （8期 原 文雄）            
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太極拳部会 

 

4月 22日開催された市民大学OB会総会で太

極拳を披露させていただきました。今回参加した

会員は久しぶりの舞台で緊張したと思いますが、

各参加者の演武後の感想をご紹介させて頂きます。 

 

高齢の自分の健康の為に始めた太極拳も、皆様

方の力添えにより総会で披露し見て頂くことが出

来ました。お礼を申し上げると共に、これからも

太極拳を通し皆様の健康をお祈りします。（石川

末廣） 

初めての人前、しかも舞台の上なのでドキドキで

したがこの日を目標に少し覚えることができ嬉し

く思います。今後も健康を保つ為に頑張ろうと思

いました。（金澤文子） 

久しぶりに総会の舞台で太極拳を演武出来たこと

は、大変良かったと感じました。これからも太極

拳を続けたいと思います。（藤井美代子） 

呼吸を使いゆったりと体を動かし観客の前での演

武は緊張もありましたが、自分に喝っ!!のひとと

きでした。体幹を鍛えるには太極拳は最適ですね。

（高橋和子） 

私についていえば、今回舞台で披露すると決ま

ってからはいつも以上に稽古に身が入りました。

緊張の中にも良い刺激があり、楽しい経験になり

ました。私達の太極拳をご覧になり、少しでも興

味を持っていただけたら嬉しいです。日時は未定

ですが、今後八潮市内の公園でレッスンする計画

もあります。見かけた方はぜひ参加して見ません

か。（國枝智枝）                                    

コロナのため、今回のOB会総会での演武は４

年振りでした。このような演武は、普段の稽古と

は異なり、身が引き締まりより一層新鮮な気持ち

になります。短い時間ではありましたが、演武し

た参加者には良い刺激であり、また良い経験にな

ったようです。今後もこのような機会がありまし

たら、会員一同で参加できればと思っています。 

 

楊名時健康太極拳は、形にとらわれることなく

呼吸により重きを置き動きます。より深い呼吸と

ゆっくりした動きで様々な健康維持に良い影響が

出てきます。バランス力を高め転倒防止に役立ち、

免疫力がアップするといった効果があります。健

康寿命を引き上げるのに効果的であり、年齢に関

係なく高齢になってもできる運動です。皆さんも

ご興味がありましたら一緒にやってみませんか。 

（8期 久保 敏夫） 

 

 

 

 

健康ウォーキング部会 

 

令和 5年 3月 28日(火) 

【墨堤の桜～浅草寺】ウオーキング 

 

 隅田川の墨堤は、江戸時代から景勝地として愛

され桜の名所として「新東京１００景」にも選ば

れています。緑と水辺を活かす公園には「ソメイ

ヨシノ」を中心にいろいろな品種が植えられ広く

区民に親しまれています。 

朝から雨が降っている中、牛田駅に集合し大川

端公園から水神大橋を渡り墨田区の東白髭公園へ、

私にとって生まれ育った墨田の下町、保育士とし

て勤務した場所でもある懐かしいところです。変

※ 楊名
ようめい

時
じ

健康
けんこう

太極拳
たいきょくけん
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わっていない公園は「よく散歩に来て子どもたち

と走っていたな～」とあの頃の自分を思い出しな

がら歩きました。雨も傘をさすほどではなく桜も

満開で綺麗でした。 

木母寺の梅若伝説―京都の貴族の子である梅若

丸が人買にさらわれ、連れまわされた後に、隅田

川のほとりで亡くなりました。そこに居合わせた

高僧が、梅若丸の供養のために柳の木を植えて塚

を築きました。梅若丸の死後 1年が経ち、息子

を探し求めていた梅若丸の母親が、塚の前で念仏

を唱えると、そこに梅若丸の亡霊が現れ、悲しみ

の対面を果たした。という伝説です。 

木母寺の先に墨田川神社があります。水の神様

として水神と地元では呼び、毎年 6 月にはお祭

りを開催し親戚一同が集まり宴会、今は亡き両親、

叔父、叔母の楽しそうな笑顔が浮かびます。町会

役員の父と弟と御輿を担いだこともありました。

今は実家も親戚の家も無くなりましたが良き思い

出です。 

向島百花園は江戸の町人文化が開花した文化、

文政期（1804～1830年）に造られた庭園。庭を

造ったのは、それまで骨董商を営んでいた佐原鞠

嗚。交友のあった江戸の文人墨客の協力を得て、

旗本、加賀氏の元屋敷跡である向島の地に、花の

咲く草花鑑賞を中心とした「民営の花園」を造り、

開園しました。思ったほど広い庭園ではないので

すが四季

折々の花が

咲き萩のト

ンネルが有

名です。い

ろいろな催

しがあり、

夏の「虫聞

きの会」の

時にアルバイトをして茶屋で茶飯、おでんなどを

売りました。そして今こうしてウオーキングの仲

間と来る事ができるなんて思いませんでした。 

近くの自慢草

餅は主人が好き

なので母がたく

さん買ってきて

くれたことも思

い出します。 

桜橋から見た隅

田川の花火、子

どもの頃よく遊

んだ隅田公園な

ど走馬灯のように脳裏を駆け巡りました。 

最終は浅草寺を通り抜けて「釜めし春」で美味

しく釜めしをいただき大満足のお花見ウオーキン

グでした。 

（14 期 金澤 文子） 

 

 

卒業式･入学式の季節を越えて 

令和 4 年度卒業証書・修了書授与式が 3 月 4

日(土)11:15 から行われました。大学卒業生は 9

名、大学院卒業生は 2 名でした。コロナ感染症

への配慮から今回も参加を制限しての挙行でした。 

 令和 5 年度大学・大学院入学式・始業式が 5

月 13 日(土)に行われました。入学者は大学 13 名、

大学院 4人、在校生は 9名ということでした。 

 なお、市民大学事務局長は石川義紀氏が退任さ

れ、新たに内田洋子氏が就任されました。 

 

やしお市民大学事務局長 内田洋子様より 

 令和 5 年度から、特定非営利

活動法人やしおぬくもりネット代

表、並びにやしお市民大学事務局

長を引き継ぎました内田洋子です。 

縁の下の支えになれるよう、事

務局一同、力を合わせて頑張って

いきたいと思います。OB 会の皆

さんの活動がさらに充実し、活発

に広がっていかれることを期待します。昨年度か

らスタートした OB会と卒業生代表の皆さんとの

懇談会は今年度も開催を予定しています。 

 多くの皆さんのご意見を頂きながら、市民大学

のこれからを描いていきたいと思います。 
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特別寄稿 

墓参と会食懇親 

6 月 6 日(火)、10 期生と市民大学関係有志は

玉木元会長の墓参と会食を行って懇親を図りまし

た。メンバーは 10 期担任の佐藤先生、5 期岡さ

ん、10 期の藤川さん、西畑さん、佐藤定子さん、

田邉さん、豊田の 7 名です。会食は佐藤忠子さ

んの紹介で予約のできた港区赤坂の沙伽羅(さが

ら)で「そば御膳」、大変美味しく頂きました。ま

た、久しぶりに会ったため話は尽きず、2 時間が

あっという間に過ぎました。美味しいそばでお代

わりも頂きました。そのお店では同じタイミング

で鳩山元首相が食事をしておられました。店長の

言によると頻繁に訪れるとのことでした。食事の

後店長に教えて頂いた近くの豊川稲荷東京分院に

お参りした。その近くの羊羹で有名な虎屋のティ

ールームでお茶をしようと思いましたが定休日で

次回のお楽しみとなりました。（10 期 豊田 隆） 

 

 

連絡事項 

行事予定 

 ９月 28日(木)･29日(金)：企画活動 

「グランドゴルフ in 白子」 

９月 30日(土)：市民大学行事 

「市民公開講座」 

10月予定：企画講座 

「法話を聴く会」 

10月 1日(日)：部会活動 

     「水辺の楽校秋まつり」 

10月 5日(木)：協働活動 

「第 32回埼葛人権を考えるつどい」 

10月 22日(日)：協働活動 

「第 29回やしお市民まつり」 

10月 26日(木)：企画講座 

「草加せんべい手焼き体験ウォーキング」 

11月予定：企画講座 

「講談を聴く会」 

 

次号の案内 

次回 11 月発行の 65 号は、OB 会活動にコロナ

禍以前の行事が復活される予定なので新鮮な記事

をお届けできると思います。期待してください。 

 

投稿に当たって 

・記事は 300～700 文字程度とし、できるだけ写

真添付でお願いいたします。 

・提出方法は問いません。編集委員、及び下記連

絡先に問い合わせください。 

・会員の皆さんの自由な投稿を特別寄稿として掲

載します。皆さんの趣向を凝らした投稿をお待ち

しています。 

 

市民大学OB会通信ＱＲコード 

バックナンバーが見られます。

スマホ、タブレットでＱＲコード

を読み取ってください。 

 

 

/編集後記/ 

総会最後の太極拳演舞に入る前に、会場の全員

で背伸びをしたとき感じた一体感がとても新鮮で

した。16 期以降の会員はようやく本来の OB 会

活動を経験できるのかも知れません。今回は紙面

の構図に工夫を加えましたが、見やすさはどうで

しょうか。ご意見をお寄せください。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

やしお市民大学OB会OB通信編集委員会 

編集委員 上村 義弘 (11期） 

堀 公保 (13期） 

大垣 恵子 (18期） 

岡田 広行 (18期） 

委員長/連絡先/記事送付先： 

鹿野 雅巳 (16期） 

(PCメール）mf-kano@td6.so-net.ne.jp 

(郵便) 〒340-0822 八潮市大瀬 4-1-11 

(電話・Fax) 048-995-4892 

(携帯メール）kleostar3@gmail.com 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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